
机构名称：宁波鄞州农村商业银行股份有限公司
科技文旅专营支行南裕分理处

机构编码：B1400U233020069
许可证流水号：01041090
批准成立日期：2012年3月1日
营业地址：宁波市鄞州区学士路1021、1023、1025号

邮政编码：315100
联系电话：0574-82822516
业务范围：总行在银行业监督管理机构批准的业务范围内

授权开展的业务。
发证机关：宁波银保监局
发证日期：2022年1月13日

关于宁波鄞州农村商业银行股份有限公司首南支行南裕分理处更名的公告
经宁波银保监局审核通过，宁波鄞州农村商业银行股份有限公司首南支行南裕分理处更名为宁波鄞州农村商业银行股份

有限公司科技文旅专营支行南裕分理处，现予以公告。

机构名称：宁波鄞州农村商业银行股份有限公司
科技文旅专营支行天童南路分理处

机构编码：B1400U233020068
许可证流水号：01041091
批准成立日期：2011年5月30日
营业地址：宁波市鄞州区首南街道句章东路1020号

邮政编码：315100
联系电话：0574-82822516
业务范围：总行在银行业监督管理机构批准的业务范围内

授权开展的业务。
发证机关：宁波银保监局
发证日期：2022年1月13日

关于宁波鄞州农村商业银行股份有限公司首南支行天童南路分理处更名的公告
经宁波银保监局审核通过，宁波鄞州农村商业银行股份有限公司首南支行天童南路分理处更名为宁波鄞州农村商业银行

股份有限公司科技文旅专营支行天童南路分理处，现予以公告。

机构名称：宁波鄞州农村商业银行股份有限公司
科技文旅专营支行高塘桥分理处

机构编码：B1400U233020067
许可证流水号：01041089
批准成立日期：2003年7月14日
营业地址：宁波市鄞州区首南街道九曲二期

南侧63幢7号、64幢8号、9号、10号

邮政编码：315194
联系电话：0574-82822516
业务范围：总行在银行业监督管理机构批准的业务范围内

授权开展的业务。
发证机关：宁波银保监局
发证日期：2022年1月13日

关于宁波鄞州农村商业银行股份有限公司首南支行高塘桥分理处更名的公告
经宁波银保监局审核通过，宁波鄞州农村商业银行股份有限公司首南支行高塘桥分理处更名为宁波鄞州农村商业银行股

份有限公司科技文旅专营支行高塘桥分理处，现予以公告。

关于换发《保险中介许可证》的公告
经中国银行保险监督管理委员会宁波监管局批准，《保险中介许可证》有效日期至2024年3月15日。特此公告。

机构名称：百瑞保险经纪有限公司
成立日期：2018年3月16日
机构住所：浙江省宁波东钱湖旅游度假区

钱湖大道338号4-3、4-4
机构编码：269700000000800
法定代表人：朱雪松
许可证流水号：00033514

联系电话：0574-88173598
邮编：315122
业务范围：在全国区域内（港、澳、台除外）为投保人拟订投保方

案、选择保险人、办理投保手续；协助被保险人或受益
人进行索赔；再保险经纪业务；为委托人提供防灾、防
损或风险评估、风险管理咨询服务；保险监督管理机
构批准的其他业务。
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地铁大通桥站F口通了

附近市民至站口缩短近百米

去 年 10 月 ， 多 名 网 友 反 映 ：
红梅新村到地铁大通桥站的便道关
闭了，去地铁站只能走锦堂路，但
需要多走许多路。前往 A 口的路下
雨天经常积水，行走不便。请问轨
道交通能否开放位于锦堂路上的地
铁站 F 口，并建造一条便道，方便
市民乘坐地铁？

了 解 到 这 一 需 求 后 ， 轨 道 交
通运营分公司积极行动，制订相
关方案，并于去年年底完成了地
铁大通桥站 F 口与锦堂路接驳便道
改造工程。同时，为提升路面美
观，还对周边进行了相应的绿化
改造提升。

上月 28 日，地铁大通桥站 F 口
正式开通。记者了解到，该口开通
后，环城北路附近红梅新村、绿梅
新村等市民步行至地铁大通桥站的
距离缩短近百米。

鄞州高新区间小路复亮

市民走夜路不再提心吊胆

去年 12 月 15 日，网友“牛大
王”发帖反映，鄞州区曙光北路东
侧有一条小路，下沉穿越世 纪 大
道，连接高新区，目前路上的最
后一盏路灯也于近日灭了，晚上
漆黑一片，给附近小区居民出行
带来诸多不便，希望有关部门能
够解决。

据了解，小路是近二十年前的
村道，以世纪大道为界，分为高新
区和鄞州区两段。发帖仅 2 天，鄞
城集团就对所属路段路灯灯泡进行
更换，路灯于当晚复亮。而高新区
综合行政执法局通过查询发现路灯
线路损坏，也第一时间在电线杆上
另外安装照明灯。

上周五，记者在现场看到，沿
路的路灯均已点亮，桥洞里面也新
装了照明灯，一路黑灯瞎火的情况
已成过往。

奥创水晶卫生间返水顽疾修复

业主为部门及平台点赞

去 年 11 月 8 日 ， 网 友 “hu-
wl0618”发帖反映，奥创水晶中心
开发商将 2 楼商铺下水管从直管改
成横管，导致 3 幢 327 室多次出现
卫生间下水管堵塞，周围地板和墙
壁被溢出的污水浸泡，还有小虫子
从管道爬出，严重影响住户日常
生活。

网 友 胡 先 生 说 ， 一 开 始 他 以
为 是 偶 发 问 题 ， 并 没 有 很 在 意 ，
只 是 简 单 找 人 疏 通 。 但 好 景 不
长，管道时不时发生堵塞，先后
维修了四五次。后来找问题时发
现开发商将 2 楼商铺下水管从直管
改成横管，导致堵塞情况频繁发
生，而且出现这种情况并非他家
个例，3 楼有十多户业主均出现过
类似情况。

同月 17 日，海曙区住建局回
复表示，已约谈开发商要求彻底
查明原因，经开发商现场维修工
作人员入户排查，初步判断管道堵
塞位置位于楼下二层商铺处，因该
商铺现已正常营业 （并非毛坯阶
段），且店主以影响商铺正常营业
为由，提出条件暂未同意开发商进
场维修，开发商表示近期会协同街
道社区与网友及 3 幢 206 业主、租
户做进一步沟通，争取尽快处理排
污管堵塞问题。

日前，胡先生告诉记者，开发
商已派施工人员对下水管进行检
查，并对相关管道进行整改。他点
赞 海 曙 区 住 建 局 和 宁 波 民 生 e 点
通，并表示会尽快找人粉刷墙壁，
替换掉泡水地板，重新将房子修整
一下，开开心心过新年。

这些公共安全隐患已被消除

行人通行不再受阻

1 月 7 日 ， 编 号 为 “144863”
的网友留言反映：地铁 5 号线布政
站连接云林中路的临时道路与云林
中路人行道交汇处有落差存在安全
隐患，已有老人摔倒情况发生，请
部门赶紧处理。

记 者 从 海 曙 区 轨 道 中 心 了 解
到，由于地铁布政站周边无市政道
路，为满足市民乘坐地铁需求，轨
道交通建设分公司委托市政公司建
设了由地铁布政站至云林中路的临
时道路。目前道路正在移交当中，
移交之后由古林镇养护。

1 月 10 日，轨道交通指挥部回
复：地铁 5 号线布政站至云林中路
临时道路靠路口位置沥青路面和混
凝土基层有高差，已用混凝土进行
顺坡处理。

此外，海曙区轨道中心也第一
时间赶赴现场，于 1 月 12 日下午协

调施工队伍进行现场施工，对临时
道路混凝土基层与云林中路人行道
落差处进行顺坡处理。目前接坡已
修建完毕，安全隐患已消除。

上月 29 日，网友“我是小蜗
牛”发帖反映：东部新城生态长廊
靠近新城第一实验学校会展校区西
侧的木桥摇晃得厉害，特别是中间
位置有几块木板踩上去直接翘起
来，存在安全隐患。请有关部门重
新铺设木板。

1 月 4 日，鄞州区综合行政执
法局回复：经东部新城城市管理中
心现场勘查，发现桥上部分木板翘
起，警示锥桶已遗失。随后中心联
系了养护单位，要求立即进行维修
并重新摆放警示锥桶，保证市民正
常通行安全。应急修复已于上月 31
日完成，中心将在近期安排对该桥
进行大修，安保单位也将加大巡查
力度，保障市民安全。

上周，记者回访：该木桥已经
过大修，桥面平整无起伏。

去年 11 月 23 日，网友“首南
张学友他爸”发帖反映，金娥东路

与钱湖南路交叉口的人行道旁有棵
树歪斜，还越长越大，严重影响行
人通行。

12 月 2 日，鄞城集团回复称，
公司已派施工单位前往扶正处理。

上周，记者在现场看到，这棵
歪斜严重的大树已被扶正，人行道
恢复了畅通。

这些交通设施第一时间优化

市民出行更加便捷与畅通

1 月 6 日，网友“金宁”发帖
反映：早上 6 点到 8 点是上学高峰
期，望海南路由北向南进入逸夫路
的左转车道在该段时间排长队需要
等待多个灯次，而这个时间点直行
的车辆较少。建议该方向的可变车
道在上下学的高峰期调整为左转车
道。

1 月 11 日，镇海公安回复：经
实地调研，交管部门已对该处车道
根据实际情况进行优化，具体调整
为 6 点 20 分至 6 点 45 分，可变车道

改为左转车道。
该网友对这一部门处置与回复

给出了五星好评。
去年 12 月 28 日，网友“YU-

TONGVSDAJINLO” 发 帖 反 映 ：
金达路 （鄞县大道—金源路） 之
间唯一的斑马线成了机动车掉头
车道，不仅造成拥堵，且易引发
事故。此处斑马线建议增加隔离
桩。

第二天，鄞州区潘火街道即回
复：街道相关部门同交警部门现场
查看，金达路开通以后，该处确实
对交通秩序会有影响，街道近期会
安排施打隔离桩。

上周，记者回访：该斑马线已
设置隔离桩，机动车无法掉头。

去年 12 月 15 日，网友“低调
一点”发帖反映：惊驾路福明路口
东往西方向直行红绿灯没有倒计时
已经好几年了，请修复。

当天下午，市公安交警局即回
复网友并附图：目前该路口信号灯
已修复。这一迅速处理被网友点
赞。

小e帮您跑现场——

新年新气象 这些民生烦心事有解了
地铁站口开通，步行距离短了；小路路灯复亮，出行不再摸黑；

卫生间返水顽疾得解，居住更加舒心；公共设施安全隐患消除，通行
不受阻碍；交通设施优化，出行更加便捷……春节将近，一大批曾困
扰网友的民生问题得到了切实有效的解决，不少部门也因此受到广大
网友的点赞。

记者在此采撷一部分，与大家分享。如果您也有类似问题，请通
过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注后直接留言
3、登录中国宁波网民生e点通群众留言板

记者 傅仲楠 周应玮 易民

地 铁 大 通 桥地 铁 大 通 桥
站站 FF 口 东 侧口 东 侧 ，， 一一
条崭新平直的水条崭新平直的水
泥 路 连 接 了泥 路 连 接 了 FF 口口
与锦堂路与锦堂路。。
（（傅仲楠傅仲楠 摄摄））

连 接 鄞 州连 接 鄞 州
至高新区的小至高新区的小
路路路灯已经复路灯已经复
亮亮。。
（（石景石景 摄摄））

歪 斜 大 树 已歪 斜 大 树 已
被扶正被扶正。。（（左图引左图引
自网友自网友““首南张学首南张学
友他爸友他爸””帖文帖文，，右右
图方琴摄图方琴摄））

斑马线已设斑马线已设
置隔离桩置隔离桩。。
（（傅仲楠傅仲楠 摄摄））

自今年 1 月 1 日起，按照国家
生育政策生育二孩或三孩的家庭，
连续缴存住房公积金满 2 年，首次
申请公积金贷款购买首套自住住房
的，住房公积金最高贷款额度由 60
万元/户提高至 80 万元/户。

住房公积金最高贷款额度提高
的消息发布以来，在中国宁波网民
生 e 点通群众留言板上，很多网友
发帖咨询住房公积金相关问题。以
下事情或与您有关，还请关注。

No.1
去年已网签未申请贷款
能享受新政策吗

编号为“143820”的网友：
去年底刚刚完成网签，房屋 2022
年结顶才能申请贷款，请问还能按
最高80万元公积金贷款申请吗？

市住建局：因 购 买 住 房 进 行
购房合同签约时，相应合同条款
确 定 了 首 付 款 和 贷 款 的 相 应 事
项，而住房公积金贷款是以职工

购房为基础进行申请使用的，并
且按照以往惯例，政策调整界定
的 时 间 节 点 均 为 购 房 已 网 上 签
约，故本次政策调整的节点也是
在 2022 年 1 月 1 日后借款人所购住
房已在市房屋交易管理部门信息系
统完成网上签约。

具体规定为：今年 1 月 1 日前
借款人所购住房已在市房屋交易管
理部门信息系统完成网上签约的，
仍按原住房公积金贷款政策规定执
行；在今年 1 月 1 日前借款人商转
公贷款资料已受理的，仍按原住房
公积金贷款政策规定执行。

No.2
公积金可贷额度提高
对账户余额是否有要求

编号为“143860”的网友：二孩或
三孩家庭公积金贷款额度提高到80万
元，请问对公积金账户余额有要求吗？

市住建局：根据您描述的内容，
关于住房公积金贷款可贷额度与公
积金缴存账户余额的关系为：借款
人家庭可贷额度=借款人及其共同
借款人在申请贷款日个人住房公积

金缴存账户余额（不包括按照住房
公积金管理的其他资金、最近一年
内 一 次 性 补 缴 住 房 公 积 金 的 金
额）×12 倍，同时需符合公积金贷款
最高额度等住房公积金贷款其他有
关规定，具体可贷金额以住房公积
金管理中心审批为准。

No.3
公积金可贷额度提高
首套房是怎么定义的

网友“江湖游侠 007”：宁波

市 出 台 了 二 孩 公 积 金 贷 款 新 政
策，二孩家庭首次首套房最高贷
款额度 80 万元。我们家原先有两
套房有商业贷款记录，但是一套
已经卖掉，还剩一套。请问这种
情况这算不算是首套房？如果是
二孩家庭，公积金贷款额度可否
提高至 80万元？

市住建局：根据您的描述，如
您家庭名下已有一套住房，再次购
买自住住房申请住房公积金贷款，
为第二套住房，在符合公积金贷款
其他条件下，最高贷款额度为 40
万元。

No.4
满足公积金贷款新政
原购房如何进行商转公

网友“zc630359”：我是 2017
年买的房子，首房首贷，目前已
生了二胎。咨询过市住建局，部
门回复说我的情况满足公积金贷
款新政策，可贷 80 万元。找了贷
款银行中国银行镇海分行，但银
行给我的答复要先把欠银行的本
金还了，再到公积金中心贷 80 万
元 。 想 请 问 镇 海 区 是 这 个 政 策
吗？同学在鄞州区同样在中国银
行 办 理 ， 都 是 可 以 直 接 划 过 去
的，不用先还本金。请问镇海区
后续该如何处理？

镇海区：商转公需要银行、公
积金中心、贷款人三方一致才能达
到直转公积金。纯公积金贷款可以
直转，但商转公涉及银行商业贷
款，需要三方一致才能操作。

（周应玮 海文）

公积金可贷额度提高后：

部门四个权威回复请您关注


